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Prédication 26 Mai 2024 Montrouge baptême Ian  
Pasteure Laurence Berlot  
 
Psaume 8  
Jean 3/ 1-8  
1 Cor 10/ 1-4  
 
Chers amis 
Célébrer un baptême en Jésus-Christ nous permet de nous souvenir chacun et 
chacune de notre propre baptême et d’en renouveler le sens. Et c’est grâce à la 
demande d’un enfant que nous le célébrons aujourd’hui.  
 
Les parents de Ian ont entendu son désir d’être baptisé, et nous avons préparé ce 
culte ensemble, notamment le choix des textes. Le psaume 8 est un magnifique texte 
de louange et de reconnaissance de la grandeur de Dieu, la grandeur de la création, 
mais aussi la grandeur de l’humain.  
 
La nouvelle traduction en français courant dit : C'est la voix des petits enfants, des tout 
petits enfants, que tu opposes à tes adversaires. Elle est comme un rempart que tu 
dresses pour réduire au silence tes ennemis les plus acharnés. 
 
Ce verset un peu mystérieux arrive de manière surprenante dans ce psaume. Les 
enfants sont mis à une place de force alors qu’ils sont fragiles et vulnérables. Leur voix 
est un rempart.  
 
Jésus nous dit aussi dans les évangiles combien l’enfant est important à écouter et à 
accueillir. On peut dire aussi qu’ils déjouent souvent les plans des parents, des adultes 
qui s’en occupent. Quand on les écoute, quand on a la préoccupation de les éduquer 
en les respectant, ils peuvent nous emmener sur des chemins que nous n’aurions pas 
empruntés tout seul.  
 
Ian. tu es un petit garçon curieux, c’est une qualité. La curiosité permet d’avancer 
toujours plus loin avec des questions. Nous nous sommes vus plusieurs fois avec tes 
parents, et tu as pu poser toutes les questions que tu voulais. Sur Dieu, sur Jésus, sur 
notre manière de vivre dans l’Eglise. Tu es dans une école catholique, et tu as entendu 
aussi parler de Jésus, mais de façon un peu différente.  
 
L’Eglise est une organisation importante, et Jésus en est le chef. Elle est indispensable 
pour transmettre le contenu de la foi chrétienne. Elle rend visible la famille spirituelle 
car Jésus fait de nous un seul corps. Mais elle reste une organisation humaine qui 
révèle nos cultures et nos confessions différentes. 
 
June et Jay, vous avez choisi le texte de Corinthiens, qui n’est pas habituel, même s’il 
parle de baptême. Il y a une comparaison entre le passage de Moïse et du peuple au 
travers de la mer rouge, et le baptême. Quel en est le lien ?  
 
Je remonte l’histoire d’Israël : au moment de l’Exode, quand le peuple arrive à la mer 
rouge, il est face à un obstacle insurmontable. C’est un peuple en fuite, guidé par 
Moïse, lui-même guidé par Dieu. Que faire devant cet obstacle ?  
Le miracle a lieu, et Dieu ouvre la mer.  



 2 

C’est l’événement fondateur de la foi du peuple d’Israël. Cet événement a été mis par 
écrit au moment de l’exil du peuple à Babylone en 589 avant Jésus-Christ. Jérusalem 
et le temple sont détruis et le peuple déporté.  Quelques dizaines d’années après, le 
peuple d’Israël est libéré et revient à Jérusalem.  
 
Pour vous ce texte a un sens dans votre histoire familiale, vous l’évoquerez dans votre 
témoignage. Ce sont des gens qui ont risqué la mort en fuyant dans le désert. La 
libération n’est pas confortable car elle fait sortir des lieux connus.  
 
Le peuple d’Israël a donné naissance à Jésus, et Jésus est venu apporter une nouvelle 
libération. Une libération qui n’est plus destiné à un seul peuple mais à l’humanité 
entière. « c’est pour que nous soyons vraiment libres que Christ nous a libéré » Ga5/1 
 
De quoi avons-nous besoin d’être libéré ?  
Jésus nous libère de nos limites humaines, et notamment des conséquences de ce 
qui fait mal. Etre baptisé ce n’est pas être protégé du mal qui peut nous arriver, ou du 
mal qu’on peut provoquer. 
Ëtre libéré, c’est savoir que ce mal que nous subissons ou que nous provoquons, 
Jésus nous en sauve. C’est-à-dire que ce mal subi ou commis ne nous enferme pas 
dans une identité. Notre identité reste toujours celle des enfants de Dieu.  
 
Le baptême c’est dire « oui » à l’amour de Dieu et désirer être dans cette famille 
spirituelle, la famille des chrétiens.  
Mais cette famille est vulnérable. Jésus ne nous cache pas que croire en lui, c’est 
croire en quelqu’un qui a été au bout de son amour et qu’on a tué.  
Il est mort d’avoir tant aimé, mais Dieu l’a ressuscité, il l’a relevé de la mort pour 
montrer que sa puissance d’amour est plus forte que tout.  
 
La puissance d’amour de Dieu c’est celle du Dieu Père dont Jésus nous parle dans 
l’évangile. Cet amour fait de nous ses enfants, quelles que soient nos origines, quelle 
que soit notre histoire, quel que soit notre métier, notre situation sociale.  
 
Nous sommes les enfants spirituels de Dieu Père. C’est ce que Jésus essaie 
d’expliquer à Nicodème qui vient le voir de nuit car il se cache. Il a peur qu’on le voit. 
En effet, il fait partie d’un groupe qui n’aime pas Jésus. Mais lui a envie d’en savoir 
plus. Il est curieux, comme toi.  
Il dit à Jésus « personne ne peut faire les signes étonnants que tu fais si Dieu n’est 
pas avec lui ! » 
 
Là, Jésus aurait pu dire « oui tu as raison, tout cela vient de Dieu » 
Mais les réponses de Jésus sont toujours étonnantes. Il dit à Nicodème que pour voir 
le Royaume de Dieu, il faut naître de nouveau.  
Mais Nicodème ne comprend rien ! Il demande s’il faut retourner dans le ventre de sa 
mère !  
Alors Jésus parle d’une nouvelle naissance spirituelle. Naître d’eau et d’esprit est 
essentiel pour entrer dans le Royaume de Dieu.  
 
Dimanche dernier nous avons fêté le don de l’Esprit à la fête de Pentecôte  
Comme Dieu est invisible et que Jésus est remonté vers son Père, l’Esprit est la 
présence spirituelle de Dieu ou de Jésus.  
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On peut parler de Dieu, de Jésus ou de l’Esprit, mais l’importance c’est qu’on sache 
que Dieu nous aime, que Jésus nous libère et que l’Esprit nous guide.  
 
C’est l’Esprit qui nous inspire, qui nous accompagne. C’est par l’Esprit saint que nous 
pouvons confesser notre foi, que nous pouvons nous engager à accueillir Jésus dans 
nos vies.  
 
« Le vent souffle où il veut… »  
Tu verras dans ta vie, ian, Dieu te donnera des signes à reconnaitre. Comme le vent, 
tu ne sauras pas d’où il vient et où il va. Tu hésiteras peut-être à te dire, tiens, et si 
c’était Dieu qui m’envoie cette personne, cette parole, cet événement ? Mais tu peux 
être assuré que Dieu t’accompagnera toute ta vie et qu’il désire que tu sois heureux.  
 
Que le vent de l’Esprit souffle pour chacun et chacune de nous !  
Amen  


